

Compañía Nieves Suarez--Pepe Santiago

En Variedades

Ante selecta y numerosísima concurrencia, en armonía con el elenco artístico de Compañía tan afamada como la de Nieves Suarez y Pepe Santiago, inauguróse anoche la campaña otoñal de Variedades con el drama de los hermanos Quintero, titulado *Malvaloca*.

La copia que ha inspirado a los distinguidos autores sevillanos la forma interna de *Malvaloca*, es la que dice:

"Merced esa serrana que la fundieran de nuevo como funden las campanas" y el arte de los dramaturgos ha consistido en parangonar la suerte de una campana rota, que un fundidor hace de nuevo tras de liquidarla en sus crisoles, con la suerte de una mujer caída, a la que el mismo artífice intenta fundir también de nuevo, movido por el amor, que es la forma más alta, sublime y poética de la caridad.

Ese parangón ha dado a los hermanos Quintero un ambiente muy artístico, que han aprovechado dies tratamiento para hacer un drama grato al público y con suficiente pasión para interesar y enternecer.

Aún llegaría a gustar más, sin embargo, si los autores se hubieran dado cuenta de que era un drama de pasión y no una comedia de ambiente, lo que hacían; pensando así, el acto primero hubiera pesado menos y sobre todo hubiera preparado mejor las situaciones siguientes. Hay en el drama, cosas que, aún estando bien, huelgan en una producción de ese género y hacen que la evidente desorientación de los autores se traduzca en desorientación del público y amengüe el éxito real, y efectivo de la obra.

Este defecto del drama, muy acentuado en el acto primero, perdura en el segundo y aún se agrava, porque los personajes y escenas episódicas están, en algún momento, tocado

de pecaminosa sensiblería, que tampoco dice muy bien en obra, que siendo más sincera, hubiera ahondado más en el ánimo del espectador.

De cualquier modo, *Malvaloca* es un drama muy aceptable y aunque la redención de la mujer caída es un tema muchas veces llevado al teatro, los Quintero lo han hecho con fortuna, dando al pensamiento viejo, forma y belleza de exquisita delicadeza.

Esa colaboración con la musa popular fué la que dió a la dramaturgia castellana el mayor esplendor y la que permitió y permite perdurar en la memoria de las gentes a nuestros más grandes dramaturgos. Bajo este aspecto es digna de aplaudir la orientación de los Quintero y en esta labor, los autores de *La Rima Eterna* han hecho un evidente progreso.

No caben primores de interpretación mayores que los derrochados anoche en la representación de la obra.

Nieves Suarez, la artista gentil que seduce con las esquisiteces de su dición y la arrogancia de su figura, hizo una malvaloca genuinamente sevillana, matizando primorosamente las escenas más interesantes y llevando al público, con el agri-dulce del carácter que representa, las sensaciones de la alegría y del dolor en un consorcio admirable. En el mutis del primer acto obtuvo una ovación que repitióse prolongada al finalizar todos los cuadros.



Pepe Santiago, el actor castizo y sin mácula, á quien tantas veces hemos aplaudido, se nos mostró con su inmenso talento de siempre, llenando la escena, impugnado de gracia, irrefragable, justo.

Ramiro de la Mata es un galán joven que gustó extraordinariamente, acomodando sus grandes facultades á un papel difícil del que salió airoso y cosechando aplausos entusiastas.

Los demás artistas muy bien. El público gratamente impresionado. Y la empresa, contenta del primer éxito. A todos nuestra enhorabuena.

Función para esta noche:
La comedia en cuatro actos, de Serafin y Joaquin Alvarez Quintero

Amores y amoríos

A LAS 8'45 EN PUNTO.

Estudios fisonómicos del gran actor

La Compañía del Sur

Señor Ingeniero de la cuarta División de Ferrocarriles. Nuestro particular amigo don Miguel García Gómez nos denuncia un hecho que revela hasta que extremos llegan algunos funcionarios, de la Compañía del Sur en el desempeño de sus delicados e indeclinables deberes. Es el caso, que el jefe de la estación de Huerca, y más tarde el de Gador, se han negado á exhibir los correspondientes libros de reclamaciones no sabemos con que fundamento.

Si el hecho se adopta como sistema, y no hay quien ponga energía correctiva á estas estrictas limitaciones, dentro de poco la ley de ferrocarriles habrá caído en desuso por ministerio de los empleados ferroviarios.

Señor Ingeniero hay que terminar con estas violaciones del derecho del público. Así lo esperamos de su rectitud.

Gómez Carrillo

Enrique Gómez Carrillo, que es sin duda el más sutil, el más intenso y el más ameno de cuantos cronistas escriben actualmente en lengua castellana, tan conocido y celebrado en Francia como en España, haciendo un paréntesis en su labor mundana y admirable, está narrando, con su estilo fluido, que todo lo hace grato, historias de santos.

La que publica *El Libro Popular* esta semana, titulada *El alma inexorable de San Schenudi*, responde del inmenso prestigio de Carrillo y será leída con interés en todas partes.

El gran cronista, ajeno á sectas é irreverencias de mal gusto, ha trazado la historia de San Schenudi, descubriendo con habilidad y con justicia su alma inexorable.

Los fanáticos, los irreverentes, los imparciales que gustan sólo de las obras bellas, todos encontrarán en la de Gómez Carrillo algo interesante.

Y ella acrecentará el justo prestigio de *El Libro Popular*, que publicará en su próximo número una novela de Ramón Asensio Más. *De telón adentro*, que es la historia de los amores interrumpidos actualmente de dos populares artistas.

Partido Reformista

A los correligionarios

En la Asamblea de Junio último se acordó que se formaran las listas de los correligionarios que estando conformes con las doctrinas predicadas por don Melquiades Alvarez, quieran figurar en el censo del Partido.

A este efecto los periódicos *El Radical* y *El Popular* anuncian en sus columnas, que en las respectivas redacciones, se recibían las adhesiones de los correligionarios. En nuestra casa se inscribieron bastantes ciudadanos que no habían figurado hasta ahora, por lo menos que nosotros sepamos, en los demás partidos republicanos.

Como es urgente que se reúna lo más pronto posible la Asam-

blea reformista, y tienen derecho á figurar como miembros de la misma todos los inscriptos en el censo que á juicio de la Comisión organizadora merezcan pertenecer al partido: nuestras listas continuarán abiertas en la redacción de *EL POPULAR* hasta el día 15 de Noviembre y en los distritos hasta la misma fecha, y en los sitios que publicaremos en el número de mañana.

En los pueblos de la provincia, que tuvieron representación directa en la Asamblea, se reunirán los delegados de cada pueblo para señalar día y sitio en que deben inscribirse los afiliados á nuestro partido, debiendo enviar los respectivos censos á esta Junta, antes del 15 de Noviembre.

En las localidades que sólo mandaron un delegado, puede

éste, en unión de dos adheridos, cuyos nombres enviarán inmediatamente á esta Junta organizadora, reunirse para los mismos efectos señalados en el párrafo anterior y con las mismas obligaciones.

Los pueblos que no estuvieron representados en la Asamblea de Junio; pero que haya partidarios de la política que representa don Melquiades Alvarez, se constituirán en juntas organizadoras compuestas con un número de tres individuos, y mandarán inmediatamente á esta Junta, sus nombres, procediendo aseguida á la formación del respectivo censo con las formalidades ya prevenidas, y que será enviado también á la Junta organizadora de la capital.

En los censos del partido, figurarán todos los ciudadanos mayores de 20 años que sigan las doctrinas del Reformismo, haciendo constar además del nombre y los dos apellidos, la edad, profesión, estado y domicilio, dando una casilla en blanco para Obser-

vaciones.

Los censos que se envíen de los pueblos, serán copia de los originales que deben quedar en poder de las Juntas organizadoras, hasta que por la Asamblea se den las bases que servirán para la organización del partido en la provincia de Almería, mientras tanto se redactan por los organismos superiores reunidos en Asamblea Nacional, las bases definitivas.

Nos parece completamente inútil, recomendar á los correligionarios tanto de la capital como de la provincia, la necesidad de proceder con toda la rapidez posible para no dar lugar á dilaciones y que la Asamblea provincial pueda reunirse lo más pronto posible, para que de ella pueda salir el organismo superior, con la autoridad debida para organizar el recibimiento al jefe, que tiene prometido visitarnos en compañía de algunos diputados reformistas.

Don Melquiades Alvarez tenía

proyectado venir á Almería antes de ir á Barcelona, y seguramente habríamos tenido la suerte de escucharle, si deplorables incidentes, no hubieran surgido en el seno de la familia republicana.

No debemos ser los republicanos almerienses un obstáculo para que realice el itinerario que se acuerde en Madrid, para aprovechar las vacaciones parlamentarias de navidades.

Por lo que esta Junta organizadora os recomienda á todos la mayor diligencia en la organización del nuevo partido que ha de prestar á la patria grandes servicios.

Almería 24 de Octubre de 1912. Por la junta, El Vicepresidente.—M. Pérez García.

Andrés Vizcaino
Benista. Consulta por gabinete, excepto los domingos. Obispo Orbera, número 5, principal.

"Tortoni"

(Rotonda de la Plaza Circular.)
Platos del día
Paella á la valenciana.
Ternera á la jardinera.
Pollo á la italiana.
Merluza burgalesa.
La paella se sirve desde las doce en adelante.
Se sirven encargos á los 20 minutos.
Restaurant á la carta.
Sucursal Principe 35, Teléfonos números 255 y 245.

Dr. M. Marín
Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial.
Consulta: de mañana á 1 tarde y de tarde á 6 tarde.
Gratuita: lunes, miércoles y viernes de 4 á 5 tarde.
Cuarto de Purchena